

princes et des souverains se faire gloire d'être Congréganistes.

Dès leur origine, les Congrégations avaient embrassé toutes les œuvres de charité spirituelles et corporelles. Elles étaient trop utiles pour ne pas être attaquées par les ennemis de l'Eglise. Pour les rendre odieuses, ils les calomnièrent ; à les entendre, les serviteurs de Marie n'étaient que des conspirateurs ; la sûreté des rois et des peuples demandait que l'on fermât leurs sanctuaires, les calomnies redoublèrent au milieu du siècle de Voltaire, qui allait finir par le triomphe de l'impiété. Benoit XIV voulut alors déclarer au monde catholique, son affection et son estime pour ces pieuses associations, dont il avait fait partie : il donna sa bulle d'or, datée du 27 septembre 1748.

Dans cette bulle, après avoir rappelé les motifs de la dévotion et de la confiance que l'Eglise Catholique a toujours professés pour la Très Glorieuse Vierge, Mère de